
百日会战
拆违进行时

杨庄北区

居民的理解是最清凉的祛暑药
“各位，辛苦了！谢谢啦。”任老先生看着

满头大汗的拆违工人，感激地说。任先生告诉

记者，他是这片花园的主人，老人停了一下又

说：“我是前主人，现在这片绿地应该属于小区

的全体业主。当初这儿就是一片黄土地，于是

我种了花草树木。十几年前，这里花花草草都

是幼苗，担心被踩坏，就做了护栏。近几年护

栏都坏了。好心的邻居们今天捡来树枝补上；

明天又捡根铁丝插上，后天又找块木板儿嵌

上。这样一来围栏就变得很杂乱。护栏里面

还有着大大小小的花盆。有人还会把家里的

绢花、塑料花插到小花里，风吹日晒，时间一

长，就变成垃圾。现在工人们把花园的围栏拆

了，里面的垃圾也清理出来，更有利于花草的

生长了。只是大热天的，太辛苦他们了。”

“居民们的理解就是最清凉的祛暑药

啦。”社工小闫笑着说。
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“往后，还请您给街坊讲讲养花经”
“二十多年了，打理这小花园，让我很开

心。现在成了违建？”面对居民陈先生的质

疑，社区党委书记李明新说，“咱们这个上世

纪80年代初建的小区，没物业，无绿化。当初

自助绿化，靠居民来绿化。居民用大桶接雨水

来浇绿地，真的很感人。现在，社区要统一规

划绿地，规划好您还可以认养绿地。看！这些

植物被您养得多好，到时候，还请您抽出时间

给居民讲讲经验呢！”陈先生望着比自己年长

的李明新一脸的和气，听他一口一个“您”字，

怒气少了许多。陈先生说：“小花园虽然在我

家阳台外，其实，真的应该属于全体业主。”

军休一所80多岁的老干部沈先生，第一

个拆除了自家绿地的围栏。老人高兴地说：

“无论到何时，我也要听党的话，跟党走！拆

违面前也要做一名冲锋在前的军人。”

看到沈先生的自拆，不少社区居民都效

仿着拆除了自家的违建。

古城南里

地铁家园

“咱家小菜园一个字——拆！”
85岁的林奶奶腰杆挺直，思维敏捷，她爽快地说：“我家

阳台外这八九平米的小菜园，我儿子没少下工夫！看，那筛子

是他用来筛土的，还有刚刚从乡下买的整袋有机肥。这些都

会送给居委会搞绿化用。”

林奶奶坦诚地说：“儿子说，咱不拆，别人的菜园比咱家

的还大呢！都没拆呢。”她就跟儿子说：“居委会平时有什么

活动都想着我，让我的退休生活多姿多彩。支持居委会的

工作是必须的，不管别人，咱家小菜园一个字——拆！”林奶

奶告诉记者，居委会很关心社区老人的生活，可没少组织各

种活动，逢年过节还到家中看望，感谢居委会的最好方式就

是支持他们工作。

老街坊送来了头伏的饺子
7月12日临近中午，居民给正在拆违现场忙碌的社工

送来饺子，社工们才想起今天是头伏，按照传统习惯要吃饺

子。下午，又有居民送绿豆汤到施工现场。

70岁的老党员李阿姨在这里居住了30多年，退休近

20年来一直做公益，在社区很有影响力。李阿姨发挥和居

民们感情好的优势，做好宣传员、劝导员、联络员，不同性格

的人用不同的方法劝说。遇到老人不支持拆违，李阿姨就

找其子女劝说老人，子女劝说还不成功再联合老街坊、老同

事进行劝说、开导，让居民感到居委会和居民是一家人，绝

不是和谁过不去。

特钢社区

金色亲情服务队的老同志们都成了劝导员
社区的金色亲情服务队有位刘先生生病住院，还不忘

告诉夫人：“先把咱家的扩建阳台拆了，用行动支持居委会

的工作。”金色亲情服务队的老同志们利用在社区中早已树

立起的威信，积极帮助居委会做拆违的劝导工作。老党员

也纷纷带头拆了自家圈占的绿地。

有社工说，居民的一句“知道居委会不容易”，一句“谢

谢你们”立刻让社工们满血复活，心中暖暖的，被怼、被骂的

委屈一下就飞到九霄云外去了。

杨庄南区

小张出差了，难题有邻居李大爷帮助解
“居委会就是为居民服务的，是专业做居民工作的，要

拿出200%的努力为居民服务。”这是社区党委书记兼居

委会主任王翠香对杨庄南区社工说的话。正因如此，居委

会的工作得到了居民的支持。

社区有位老党员在拆违工作中做了不少工作，他却不

让表扬他。他说：“我家也私装了地锁，现在想来真不应

该。我马上就拆。”他得知邻居小张出差了，车钥匙虽然放

在家里，可家人不会开车。于是便帮忙把小张的车移开，

又一个私装的地锁成功地被拆除。

急事难事揪心事 街坊互相帮街坊篇

向向行动行动致敬致敬 为为担当担当点赞点赞
八角街道拆违攻坚 老街坊鼎力支持 社工抛洒汗水

邻居王阿姨平息了刘女士的激动
八角北里居民刘女士听社工说要拆违建，

高兴地说：“必须支持！”当被告知她家圈地种

的丝瓜、扁豆、茄子也属于违建时，那一脸的笑

容立刻消失了：“还有人指着我种的茄子告诉

小孩子说，‘宝贝你看，茄子不是长在树上吧？’

你看看，我种的菜还成了邻居给孩子讲知识的

道具，种菜有什么不好？！”

见刘女士情绪激动，社工只好请和刘女士

关系不错的邻居王阿姨帮忙劝说。王阿姨平

时常参加居委会组织的活动，深知社工们工作

的不易，二话不说，就找刘女士做工作去了。

王阿姨对刘女士说，咱们每天都得出门，社区

环境好了对咱们也好。社区要做微缩景观，绿

地共享，肯定会让社区环境大变样，变成花园

社区的。刘女士最终支持了拆违工作。

党员杨大爷自拔了种的丝瓜，望着留下的

香椿树，他说：“这树要是移走，统一规划种植，

我也没意见。咱社区统一规划后，一定更美

好！”

八角北里

王奶奶一咬牙扔掉积年的破烂“宝贝”
75岁的社区优秀党员陈大爷听了党员会上居委会主任的动员，回家后冒着烈日大

中午的就拆除了自家楼后的圈地，并清理了堆放的杂物。18号楼的王先生和妻子接到

拆违通知，积扱主动把自家在楼后绿地里种的西红柿和大葱等蔬菜全部拔除，并拔掉了

篱笆。

居民王奶奶在楼下有个装杂物的小棚子，社工找到王奶奶，希望她把小棚子拆了。

王奶奶说拆没问题，就是好长时间也不打开看看了，不知道里面有什么。当社工陪着王

奶奶一起打开小棚子，一股霉变味扑面而来，里面的折叠椅都生锈了，幼儿学步车都变

了色……

王奶奶说：“以前总想着勤俭持家，留了这么多没用的东西，也舍不得扔。现在借着

这次拆违，一咬牙都扔了，真利落。”
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